

障害者施設 19人殺害



▲事件を報じる各紙。全国に衝撃が広がった。

■脅威を取り除く役割を

りようにかかわり、社会が暴力で破壊されたにもかかわらず、だ。
「ある社会がその構成員のいくらかの人々を締め出すような場合、それは弱くもろい社会である」（1979年の国連国際障害者年行動計画）。

を乗り切ろうと呼びかける総理大臣の言明はなかつた。さらにいうなら、障害者組織から声明が出されているが、「非障害者団体」からのようにかかわり、社会が暴力で破壊されたにもかかわらず、だ。

「ある社会がその構成員のいくらかの人々を締め出すような場合、それは弱くもろい社会である」（1979年の国連国際障害者年行動計画）。

みぬま福祉会理事長 高橋孝雄

卷之二

事件後、国や自治体から出てくる対策は、施設の防犯対策や精神障害者の措置入院のあり方など、対症療法や取り締まる方向が目立ります。容疑者も社会のなかでは弱い立場で、弱い者がより弱い者を攻撃しました。格差が広がり、弱肉強食が正当化される社会こそが変えていかないと、弱い者を排除する風潮はなくなりません。どんないのちもかけがえのない存在であることを体現する施策こそ大切だと思います。

全障研全国委員長 荒川智巳

■ 優生思想を懸念

相模原殺傷事件

2016年7月26日未明、神奈川県相模原市にある障害者施設で、殺傷事件がありました。入所者19人の死亡が確認され、27人が重軽傷を負いました。この事件について、当事者・保護者・施設などの立場から思いました。これを寄せてもらいました。

相模原殺傷事件

しておきたいのは、優生思想はチス固有の論理ではなく、非常に根深いものがあるということです。

■取り締まりの強化ではなく

制度では、障害者自立支援法から始まつた応益負担の考え方や、生活保護の3年連続の引き下げなど、福祉の対象が社会の負担、迷惑になつてゐるという考え方の助長です。

心を痛めています。他人事でなく、夜勤が怖く不安になると語る職員がいます。施設では、門扉やセンサーライトの設置などの議論も始まっています。本質的な問題でないと感じながらもこの方向での議論も進めないわけにはいきません。

この事件は、多くの施設入所者、家族、職員に筆舌に尽くしがたい衝撃を与えました。障害者の命を「いらない命」として抹殺の対象にした事件は特異なもので、つても、福祉現場や社会のなかに、このような考えが少なからずあり、しかも広がっているという実感があります。

障害のある人が真に独立した市民として日ごろから生きていくれる社会ではなかつたのだとあらためて感じています。名前を明らかにすることと、被害者がバッシングを受けかねない社会、日本は今そんなもろい社会なのだと思わざるを得ません。

この事件をきっかけに障害者の家族は手元で看るのが一番といふ思いが強くなる一方、国はそれをうまく利用して、ますます介護の家族責任を強化していくのではと心配です。また、一部の障害は出る前の検査でわかるようになり、中絶されることも多いと聞いています。科学が障害者を生きやすくするのではなく、一步間違えばピラーの考えに近づくことに手を

大阪障害児・者を守る会
播本裕子